Document

Video de Boko Haram reçue par l'AFP le 5 mai 2014 (57')¹

(Première revendication de l'enlèvement des collégiennes de Chibok)

Communiqué du canal médiatique du Groupe sunnite pour la prédication et le djihad (Jam'atu Al Sunnah li'da'wa ti wal Jihad).

[Suivent 4 minutes d'images de combats. Abu Bakr Shekau s'exprime ensuite en arabe devant des véhicules militaires saisis à l'armée nigériane. Il tire en l'air et déclare que le « jihad continue » et que « l'Etat musulman a enfin pu être instauré ». Il lit son discours].

Gloire à Dieu qui a fait du Jihad un pilier (de l'islam). Le musulman est toujours gagnant : soit il a la gloire, soit il a le paradis. Les croyants sacrifient leurs vies et leurs biens pour le Paradis, ils combattent sur la voie de Dieu, ils tuent et se font tuer. [citation du même verset que dans la vidéo du 29 avril 2014]

[Après avoir vilipendé Bill Clinton, George Bush et François Hollande comme des mécréants, Abu Bakr Shekau cite un autre verset justifiant la décapitation des non croyants : « Dieu aurait pu les vaincre mais il les met les uns contre les autres afin de les tester »].

[8'30 : Abu Bakr Shekau s'exprime maintenant en haoussa]

Mes frères en Islam, recevez mes salutations, celles qu'Allah instaure entre les musulmans. Qu'Allah-le-tout-puissant, qui place les croyants sur la voie du salut, nous protège, nous, les vrais croyants. Dieu a dit : « si vous rencontrez quelqu'un qui ne croit pas en Dieu, n'hésitez pas, coupez-lui la tête » [verset coranique]. Vous m'entendez ? Vous croyez en Dieu, n'est-ce pas ? Voici donc les instructions du Coran et ce n'est pas la première fois que vous les entendez car « elles ont été mûrement réfléchies » [verset coranique].

Dieu nous commande de tuer ceux qui ne respectent pas ses principes : les démocrates, les constitutionnalistes, les sorciers et les gens qui suivent l'école des blancs (boko) car leurs enseignements sont contraires à la volonté de Dieu.

Si vous dites que je dois adorer le Nigeria, je vous dirais que c'est contraire à l'Islam. Pendant que vous vous soumettez à votre pays, moi je me soumets à Dieu le miséricordieux. Dieu est plus fort que le Nigeria. Tout ce que vous racontez à l'école des blancs, moi je dis son contraire avec force et vigueur. Vous dites que vous voulez préserver l'unité nationale mais, moi, je défends la foi et Dieu. Voilà ce qui nous sépare et ce qui m'amène à dire que l'école des blancs (boko) est interdite par la religion et la loi coranique. Dieu est grand. Il

¹ Traduit de l'arabe et du haoussa avec l'aide, entre autres, du professeur Mathieu Guidère.

nous faut suivre ses instructions et ne pas écouter ceux qui incitent à pêcher, que Dieu nous en préserve.

Certains disent que toutes les religions sont les mêmes. Où est-ce-que vous avez bien pu entendre cela ? Qui a dit qu'il n'y avait aucune différence entre les religions ? A nous, Allah nous enseigne que les religions sont différentes. Pensez à cette sourate qu'Allah a récitée à l'attention du prophète Mohamed. Elle dit que les Juifs et les Blancs n'accepteront jamais les musulmans tant que ceux-ci n'auront pas adopté leur religion. C'est ce que dit Dieu et son prophète, notre guide. Comment osez-vous donc prétendre que toutes les religions sont identiques ? Vous vous prenez pour des marabouts avec vos gros turbans et vous partagez tout avec les chrétiens. Vous fêtez avec eux le lundi de Pâques et le vendredi saint au nom de l'entente entre les communautés. Mais de quel progrès parlez-vous alors que vous avez tourné le dos à notre Créateur ?

Dieu nous commande d'égorger et de tuer ses ennemis sur les champs de bataille de la guerre sainte. Chers frères, c'est leurs têtes qu'il faut couper, pas celle de Shekau. Dieu a dit de trancher la tête de [Goodluck] Jonathan, de Kassim [non identifié] et de Barbara². Espèces de menteurs! Même dans l'enceinte de la *Ka'ba* [sanctuaire de La Mecque], celui qui commet un pêché est considéré comme un ennemi de Dieu et doit avoir la tête coupée. Mes frères, un jour vous dominerez tous les non-musulmans de la planète et vous vaincrez.

Dieu est grand, oui! Et nous nous rapprochons déjà de la victoire. Nous allons faire de vous tous des esclaves. Qui a dit qu'il n'y avait plus d'esclaves? Vous qui nous parlez des droits de l'homme? Espèces de menteurs! Que connaissez-vous aux droits de l'homme? Dieu a créé l'être humain et il ne parle pas de droits de l'homme alors que vous, vous prétendez vous y connaître? Dieu est grand!

Je vais marier une fille âgée de 12 ans et une autre de 9 ans, comme on l'a fait pour ma mère et pour Aïcha, la fille d'un compagnon du prophète, Abou Bakr, qui est devenue l'épouse de Mohamed à l'âge de 9 ans. Vous qui ne croyez pas en Dieu, préparez-vous à souffrir. Nous allons vous remettre à Dieu et vous mourrez si vous n'acceptez pas de vous soumettre.

Mes frères, coupez la tête des non musulmans, prenez des otages et faites d'eux vos esclaves [rires]. Vous vous inquiétez parce que j'ai enlevé une collégienne alors que j'ai décidé de mettre fin à la présence de l'école des blancs (boko). Les filles, allez-vous marier! Je le répète, c'est moi qui ai enlevé vos filles qui seront bientôt vendues sur le marché. C'est Dieu qui m'a autorisé à les vendre et je vais les vendre. Dieu ordonne d'inonder la terre du sang de ses ennemis, d'en capturer le plus grand nombre, de les tuer jusqu'à l'épuisement, jusqu'à l'écœurement devant l'odeur des cadavres : l'odeur d'Obama et de ses amis, l'odeur de Georges Bush et de ses amis, l'odeur de Vladimir Poutine et de ses amis, l'odeur de Jonathan et de ses amis. Les autres, nous les mettrons en prison. Je vais aussi capturer la

² Sainte chrétienne du troisième siècle de notre ère, martyrisée et égorgée par son propre père. Voir son histoire détaillée sur la page suivante des églises chrétiennes d'Orient : http://jbeileparchy.org/home/index.php?option=com_content&view=article&id=138%3A2009-02-11-06-43-45&catid=78%3A2009-01-16-11-16-41&Itemid=1&lang=en

fille de Jonathan. Rien ne me fera renoncer à ma mission, à moins que vous ne vous convertissiez à l'Islam, car pour moi, tout musulman est un frère.

Ikrimah Abu Jahl, le fils d'Abu Jahl [premier et principal ennemi de Mahomet au début de la prédication, mort en 624), fut un compagnon du prophète. Vous, [Goodluck] Jonathan, avec toute votre haine de l'Islam, vous n'arrivez pas à la cheville d'Abu Jahl, l'ennemi du Prophète. Obama, je m'adresse à vous aussi. Vous serez surpris, je vous le jure [rires]. Vous ne m'avez jamais déclaré la guerre, je ne vous ai jamais vu, mais je vous hais profondément. Car c'est Dieu qui le dit : après avoir arrosé la terre du sang de ses ennemis, il faudra « enfermer les autres mécréants » [verset coranique]. Nous allons les garder en prison et nous les relâcherons quand bon nous semble. Tout ceci est juste, et Dieu nous autorise aussi à réclamer des rançons. Vous voulez nous donner trois milliards ? Mais nous ne voulons pas de votre argent.

Vous parlez de chômage et vous ne connaissez même pas toutes nos activités! Espèces de menteurs. Dieu a le pouvoir de faire tout ce qu'Il veut, Il peut écraser tous les mécréants en un rien de temps, et c'est Lui qui nous a demandé de nous « acquitter de ces tâches » [verset coranique]. En vous combattant, nous acceptons Son épreuve. Nous nous soumettons à Son jugement pour tester notre foi et notre sincérité. Dieu veut vérifier si nous menons le jihad de tout notre cœur ou pour satisfaire les besoins de quelques individus. Il nous met à l'épreuve de nombreuses difficultés. Mais tous « ceux qui meurent pour Dieu seront récompensés en allant au paradis » [verset coranique]. Nous prions Dieu pour qu'Il nous permette de mourir en faisant le jihad, qu'Il nous donne la force d'agir en son nom. Voilà ce que je voulais dire à mes frères en Islam. Je vous exhorte de vous soumettre à Dieu. Sachez-le : l'Islam reconnaît l'esclavage. Ne vous laissez pas induire en erreur parce ce que nous détenons des esclaves. Certains s'acharnent contre nous, mais pour qui se prennent-ils?

On parle de l'Organisation des Imbéciles [l'ONU]. C'est comme ça que j'appelle les Ban Ki-Moon et consorts. Comment peut-on nier l'existence de l'esclavage ? Dieu ne nous a-t-il pas ordonné d'égorger les poulets ? Et si un maître appelle ses captifs « esclaves », n'a t-il pas droit de le faire aussi ? Si Dieu nous dit que ces filles sont des « esclaves », comment pouvons-nous le contredire ? Autre exemple : est-ce que nous pouvons ordonner à une famille de quitter une maison qui lui appartient ? Même les voisins du quartier ne seraient pas d'accord.

Jonathan, Obama, Ban Ki-Moon, aucun de vous ne peut égaler à Dieu. Vous nous parlez des droits de l'homme alors que vous êtes des vauriens, des pervertis. Vous laissez les hommes coucher avec les hommes et les femmes avec les femmes, et vous nous parlez ensuite de droits humains? Mais dans quel monde vivons-nous? Les animaux ont davantage de respect pour eux-mêmes. Le mouton couche avec une femelle, pas avec un mâle. Il en va de même pour le bouc avec la chèvre et le taureau avec la vache. Mais vous, vous autorisez une femme à se marier avec une femme. Obama et ses courtisans appellent cela les droits de l'homme et prétendent que c'est normal! Nous, nous vous demandons de respecter les instructions de Dieu. Vous croyez que nous allons cesser d'obéir à notre Créateur parce que vous nous pourchassez?

Dieu a dit : « la terre est vaste, elle m'appartient et c'est moi que vous devez adorer » [verset coranique]. Alors, allez-y, créez votre propre planète avec des créatures qui vont vous adorer. Nous, nous vivons sur la terre de notre Seigneur. Moi, je ne reconnais pas le Nigeria et encore moins le Cameroun, le Niger ou le Tchad. Je le jure, je n'ai pas de pays. Partout où je vais, je suis chez moi. Mon véritable pays est « la terre d'Islam, la terre où prospère notre religion » [verset coranique].

Ô mon peuple, les esclaves existent. En son temps, le Prophète lui-même, que la paix soit sur lui, avait capturé des esclaves. Pendant la Bataille de Badr [première bataille victorieuse des musulmans, le 17 mars 624], il a tué de grands guerriers ennemis de l'Islam. C'est pour cela que je veux tuer Obama et Jonathan de mes propres mains. D'ailleurs, vous aussi souhaitez aussi me tuer et vous le pouvez. Qui suis-je après-tout? Personne! Mais cela ne va pas me décourager ni me dissuader de poursuivre ma guerre sainte.

Vous croyez que je suis fou [rires]? C'est vous qui avez perdu la tête! Je ne vais jamais abandonner ma religion. Vous offrez une récompense de 50 millions ou de 3 milliards pour me capturer. Mais ne savez-vous pas que le prophète Zacharie [Zakariyyâ, qui est aussi un personnage de l'Evangile et le père de Jean le Baptiste] avait été égorgé? Il a perdu la vie en défendant la même religion que moi. Je ne suis pas de ceux qui prennent leur combat à la légère. Je le répète: un prophète a déjà été égorgé à cause de son attachement à la religion que je pratique. A l'époque, Dieu n'a pas pris des sanctions contre ses meurtriers parce qu'Il les attendait dans l'Au-delà. Cela ne changera rien si vous me tuez car le combat ne s'arrêtera pas pour autant. Même un petit enfant peut me tuer. Moi, je n'ai peur de rien et je ne vais pas abandonner ma religion à cause de vos menaces. C'est ça qui me motive et je veux que tout le monde le sache, même si ça vous déplaît. Un autre prendra ma relève, si vous me tuez.

Rappelez-vous : au début de notre combat, vous vous plaigniez de Muhammad Yussuf [qui a été tué en 2009]. Et maintenant, vous dites que je suis pire que lui [rires]. Mais c'est comme ça. Si vous arrivez à tuer Shekau, quelqu'un de plus terrible prendra ma place. C'est ça l'Islam. Je le répète : des prophètes sont déjà morts en défendant notre religion. A l'époque, des combattants ont été brûlés vifs sur ordre du roi. Mais le prophète Mohamed, lui, a libéré un non-musulman qu'il détenait depuis longtemps. Alors moi aussi, un jour, je pourrai décider de relâcher un prisonnier si tel est mon bon plaisir. Je suis le chef d'une communauté de croyants et c'est moi qui décide. Pas le président du Nigeria. Dans le monde, il n'y a aucun président que je reconnaisse. Vous n'aimez pas entendre ça, bande de bâtards, mais c'est moi le président en terre d'Islam.

Le successeur du prophète Mohamed, l'imam Ali, a dit que seuls les mécréants s'opposaient à l'esclavage. Vous pouvez aller le vérifier dans ses prêches et « c'est aussi écrit dans le Coran » [verset]. Vous, vous voulez nous empêcher de pratiquer notre religion en prétendant qu'il ne doit pas y avoir d'esclaves ? Pourquoi alors détenez-vous des centaines de nos frères ? Au nom de quoi ? « Vous avez votre religion, nous avons la nôtre et nous croyons en Dieu » [verset coranique]. Lisez pour cela la sourate des Abeilles (*An-Nahl*) ou la sourate des Romains (*Ar-Rûm*) et tant d'autres encore.

Mon frère, comment peut-on correctement pratiquer notre religion s'il n'y a pas d'esclaves ? Je te le jure, vendre des esclaves est légitime car celui qui refuse l'appel du Seigneur n'est qu'un mouton bon pour l'abattoir. Jonathan, une fois que je vous aurais capturé, je vous vendrais ; vous aussi, Obama. Mais vous ne valez pas grand-chose, comme tous les chrétiens. Je coûte plus cher que vous tous. Ne vous en déplaise, c'est le Coran qui le dit. Dieu est grand. Il exaucera ma prière. Je vous le jure. A notre mort, nous serons tous jugés par Dieu. Mais « si vous acceptez de vous conformer aux enseignements de notre Seigneur, vous ne serez pas condamnés » [verset coranique]. Dieu sait pardonner et Il est miséricordieux. Je le jure sur le Coran. Dieu vous pardonnera. Mais si vous refusez ses enseignements, je vous égorgerai comme des moutons à l'abattoir. Je ne mangerai bien sûr pas votre viande car « nous ne mangeons pas de chair humaine » [verset coranique]. « Nous ne buvons que du sang », et encore, pas par la bouche.

Ecoutez-moi bien, vous les grands marabouts qui avez écrit tant de livres sur l'Islam, vous êtes malgré tout des esclaves ou des enfants d'esclaves. Est-ce que vous connaissez Mohammad Ibn Sîrîn [mort en 733] ? Qui ne le connait pas ? C'est un grand marabout dont le père était l'esclave de l'imam Anas ibn Malik [mort en 712]. Vous vous étonnez tout de même du fait que nous vendons des captifs ? Ces otages sont à moi, et Dieu m'a autorisé à en faire ce que je veux. Il m'a ordonné de les vendre. Comment pouvez-vous le contredire ? Ces captifs, vous n'allez quand même pas prétendre que c'est vous qui les avez créés à la place de Dieu ?

Vous induisez les gens en erreur, à tel point qu'ils finissent par s'entretuer. Vous êtes incapables de diriger les combattants que vous armez, mais qui n'ont aucune mission divine. Ils ne sont même pas bons à massacrer! Ce sont les mécréants complices de Bush et d'Obama qui pensent qu'il n'y a point d'esclaves. Dieu a dit aux musulmans de ne pas se servir avant d'avoir bien lavé l'assiette dans laquelle un chrétien venait de manger. Mais vous, vous ignorez cela et vous serrez quand même la main de Bush ou d'Obama. Pire, vous suivez leurs conseils, à l'instar du roi d'Arabie Saoudite. C'est ça le monde d'aujourd'hui. Moi, je rends hommage à la bravoure d'Al-Zarkaoui [chef d'Al-Qaïda en Irak, tué en 2006] et d'Abu Yahya [numéro 2 d'Al-Qaïda, tué en 2012]. Les Irakiens sont nos frères comme les Afghans, les Azerbaidjanais, les Pakistanais, les Libyens, les Yéménites, les Libyens, les Tchadiens et les Maliens. Tous ceux qui se battent pour le strict respect des règles coraniques sont nos frères. Nous, nous n'obéissons pas à l'Arabie saoudite sous prétexte qu'il s'agirait d'un royaume islamique. Je n'ai peur de personne. Tout ceux qui n'adorent pas Dieu sont des mécréants. Venez me massacrer si cela ne vous plait pas.

Je suis trop noir pour me mettre à la solde de ceux qui ont le teint clair. Vous vous cachez sous votre couleur de peau, tout en prétendant être des Arabes. Or, vous avez beau affirmer que vous parlez mieux que moi l'arabe, je m'en fiche. Seule la vie du prophète Mohamed me sert d'exemple, et je ne suivrai personne d'autre que lui, que Dieu m'en préserve et me donne la foi.

Chers frères, soyez très méfiants! Contentez-vous de faire votre travail dans le respect de la religion. Vous nous parlez de démocratie pour nous rouler. Démocratie, vous savez ce que cela signifie? C'est la loi d'Abraham Lincoln, d'Aminu Kano [leader tijani et chef de

l'opposition du Nord Nigeria à l'indépendance] ou encore de Tafawa Balewa [premier ministre musulman du Nigeria, assassiné en 1966]. Ce sont tous des mécréants [rires]. Vous pouvez dire ce qui vous chante de moi, je le répète : tous ces gens sont des mécréants parce qu'ils ont préféré la Constitution au Coran.

La Constitution n'est pas le livre de Dieu. Que vous le veuillez ou non, « notre religion vient du Coran » [verset] et elle est une révolution. Que Dieu nous protège et nous donne la foi pour l'aimer correctement. On ne veut pas de vos fausses sourates. Ne connaissez-vous donc pas la sourate absolue (al-kulliya)³, celle que l'on récite au moment de la dernière prière, citée par [l'imam] Shafi'î [mort en 820] ? Je vais vous la traduire car tout musulman se doit de la connaître au lieu de courir derrière un Jonathan ou un Obama en réclamant la Démocratie et une Constitution. Vous qui allez à l'école des Blancs [boko], vous nous appelez « Boko Haram », n'est-ce pas ? Alors que c'est votre école qui est contraire à l'Islam. Vous les militaires, vous prétendez que l'école des Blancs suit les enseignements du Coran. Mais c'est faux, vous vous trompez quand vous nous appelez « Boko Haram ». Nous sommes les disciples du Groupe sunnite pour la prédication et le djihad (Jamâ'atu Ahli as-Sunnati li ad-da'wati wa-l-Jihad). Cela dit, faites comme vous voulez, appelez-nous « Boko Haram » si cela vous chante, cela ne me dérange pas.

« Ô Prophète, montre le vrai chemin aux non-croyants » [verset coranique]. Vous parlez de gouvernement du peuple, par le peuple et pour le peuple. Moi, je suis le gouvernement de Dieu par Dieu. Jamais je ne croirai en ce que vous adorez. D'ailleurs, vous ne croyez pas non plus en ce que je crois. Vous, vous adorez la démocratie et vous prêtez serment en son nom. C'est aussi en son nom que vous partez à notre recherche jusque dans des grottes.

Votre religion n'est rien d'autre que de l'athéisme communiste. Vous croyez que nous ne connaissons pas vos origines? Vous êtes des communistes français, américains, russes, allemands, chinois. Gardez donc votre vénération de la démocratie, de la Constitution et de l'école *boko*! Même les grands oulémas arabes n'y trouvent rien à redire. Obama! Jonathan! Bâtards de marabouts. [Muhammad Ali] Gabchiya [l'imam de la mosquée de l'Université de Maiduguri], vous faites partie de ces Kanouri à la solde d'Obama, et je vais vous tuer. Je vais vous massacrer tous, vous qui croyez en la démocratie et non en Dieu.

Musulmans du monde entier, mes chers amis, écoutez-nous. Nous sommes des rebelles en lutte contre les infidèles. Ceux qui prétendent prier tout en croyant à la démocratie sont des traitres et non des musulmans. Mais il y a de l'espoir. Regardez celui qui était venu nous espionner. Il s'était déguisé avec un pantalon court et un turban qui lui arrivait à la poitrine, mais Dieu l'a rattrapé. Vous qui m'espionnez, vous êtes un mécréant, un Américain ou un Israélien. Vous croyez que je ne vous connais pas ? Je sais qui vous êtes. Je connais tous les chrétiens, de Rome à la Grande-Bretagne. Je m'adresse à la France du grand pédé François Hollande, à l'Allemagne, à Margaret Thatcher, à l'Italie: ça ne sert à rien de vous cacher pour dissimuler vos conneries. La Russie, je l'ai démasquée. Et le Nigeria aussi. Vous, les

³ Il s'agit de la sourate 103 du Coran, intitulée *Al-'Asr* (le Soir), formée seulement de trois versets brefs qui rappellent la vanité de la vie humaine. Elle est considérée par la plupart des théologiens comme une synthèse de la dogmatique islamique.

sénateurs comme Ali Modou Sheriff, vous n'êtes pas des croyants. Kabiru Turaki [l'envoyé spécial de Goodluck Jonathan auprès de la secte en 2012], Indonu, vous parlez de négociations ? Gare à vous ! Le jour où vous tomberez entre nos mains, vous qui n'êtes pas musulmans, on vous coupera la tête d'un coup de machette, bande de bâtards !

Vous ne savez pas ce qu'avait dit George Bush lorsqu'il était président des infidèles? Il a parlé publiquement de Croisade pour qualifier le combat qu'il menait au nom des chrétiens en Afghanistan et en Irak. Il a parlé ouvertement des sanctions qu'il allait imposer aux musulmans d'Afghanistan. Moi aussi, je vais parler ouvertement au monde entier. Soit vous rejoignez notre camp, celui des moudjahidines, soit vous passez au camp ennemi, celui des chrétiens d'Obama, de Clinton, d'Abraham Lincoln, de Kabiru Turaki et de Jonathan Goodluck. D'Aminu Kano à Tafawa Balewa, tous ces prétendus démocrates ne sont pas des musulmans. Nous ne respectons qu'Ousmane Dan Fodio pour avoir mené le jihad et répandu la pensée du prophète Mohamed.

Oui, nous savons ce qui se passe dans ce pays. C'est ainsi que se mène la guerre sainte contre le christianisme, la démocratie, la constitution, l'école des blancs et tous les ennemis de l'Islam à travers le monde. Je le jure, on ne se rendra jamais. La guerre n'a même pas encore commencé. Bientôt nous irons à Abuja et dans l'Etat du Cross River, jusque chez vous Jonathan [rires]. Je n'irai pas là-bas parce que c'est votre ville natale, mais parce que la région regorge de chrétiens. Je n'en ai rien à faire de vous, Jonathan. Vous n'êtes qu'un misérable petit insecte. Savez-vous seulement pourquoi j'ai engagé ce combat? Je vais le répéter en anglais, comme l'a fait Bush au Koweït. Ce sont les propos qu'il a tenus, je le jure. C'est d'ailleurs la même croisade qu'ils veulent mener contre les musulmans au Nigeria, de Yalwan Chandan à Zango Kataf [foyer de tensions entre les chrétiens et les musulmans de la région de Kaduna]. Ils ont tué beaucoup de musulmans. On les a même vus déchirer le Coran à l'Université de Maiduguri. Vous ne pouvez prétendre le contraire.

Dans toutes les régions du monde, il n'y a plus qu'une seule décision à prendre : soit vous êtes avec nous, les vrais musulmans, soit vous êtes avec [Barack] Obama, François Hollande, Georges Bush et [Bill] Clinton, sans oublier [Abraham] Lincoln et Ban Ki Moon. Peuple de mécréants globalisés, je vous déclare la guerre. Je combats les chrétiens, tous les chrétiens en général. Vous qui aimez la démocratie, préparez vous à me rencontrer. J'ai confiance en mon Dieu. Toutes vos bêtises, Dieu vous les fera payer, il ne vous laissera pas en paix. Vos mensonges, je les connais. Vous ne blaguez pas avec l'argent et moi je ne blague pas avec Dieu. Vous êtes prêts à mourir pour de l'argent, et moi pour Allah. C'est là tout ce qui nous sépare. Tu crois en l'argent et moi en Dieu.

[Il termine en récitant des versets].